

**PERAN PEMERINTAH DESA DALAM ALOKASI DANA DESA SEBAGAI
UPAYA PENINGKATAN PEMBANGUNAN
(Desa Taman Kuncaran, Kecamatan Tirtoyudo, Kabupaten Malang)**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana

ADMINISTRASI PUBLIK



OLEH:

JUANISA DEWI ANDRIYANI

2016210084

KOMPETENSI PERENCANAAN PEMBANGUNAN

PROGRAM STUDI ADMINISTRASI PUBLIK

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI

MALANG

2021

**PERAN PEMERINTAH DESA DALAM ALOKASI DANA DESA SEBAGAI
UPAYA PENINGKATAN PEMBANGUNAN
(Desa Taman Kuncaran, Kecamatan Tirtoyudo, Kabupaten Malang)**

**Juanisa Dewi Andriyani¹⁾, Ignatius Adiwidjaja²⁾, Roro Merry Chornelia
WuIandari³⁾**

Program Studi Administrasi Publik
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang
E-mail : juanisa.fatha@gmail.com

ABSTRAK: *Penggunaan dana desa menjadi prioritas pada divisi pembangunan desa, untuk menertibkan fasilitas dan mensejahterakan masyarakat, financial desa, pendidikan sosial. Pada riset ini rumusan masalahnya ialah Bagaimana peran Pemerintah Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai upaya peningkatan pembangunan dan faktor pendukung dan penghambat Peran Pemerintah Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai peningkatan pembangunan. Sedangkan tujuannya ialah untuk mengetahui peran Pemerintah Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai upaya peningkatan pembangunan dan Untuk mengetahui faktor pendukung dan faktor penghambat Peran Pemerintah Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai upaya peningkatan pembangunan. Jenis risetnya ialah Penelitian kepustakaan (Library research). Fokus riset pada Peran pemerintah desa dalam alokasi dana sebagai upaya peningkatan pembangunan struktur ekonomi.*

Hasil penelitian bahwa pembangunan struktur ekonomi dan peningkatan pendapatan perkapita masyarakat, baik dalam sektor pertanian, industri serta jasa mempunyai potensi perubahan struktural dalam bidang ekonomi maupun strata sosial. Faktor pendukung : 1) Adanya proses alokasi dana yang jelas. 2) Kualitas sumber daya manusia pemerintah desa terbilang mumpuni. 3) Aparat desa memiliki keterampilan yang baik dan juga loyalitas kerja yang tinggi. Faktor Penghambat : Kurangnya tingkat partisipasi masyarakat desa.

Kata Kunci: *Pemerintah Desa; Dana Desa; Pembangunan*

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. LATAR BELAKANG

Pemerintahan pada desa termasuk pada ranah pelaksana pemerintahan yang mempunyai structural mulai dari kepala desa dan perangkat desa. Untuk melaksanakan roda pemerintahan, pemimpin pada desa ialah KADES (kepala desa)/lurah dan strukturalnya terdiri dari sekretaris desa dan perangkat desa sebagai pembantu pada desa tersebut, perangkat desa terdiri dari kepala usaha, perangkat, dan kepala dusun. Sebagai pengatur seluruh struktur pemerintahan, pemerintah desa membuat kebijakan seperti Peraturan Desa (PERDES) yang disusun oleh Kepala Desa dan Badan Permusyawaratan Desa (BPD) Kharimah, SaIeh dan Wanusmawatie (2013: VoIume 2).

Penghasilan/pendapatan desa diantara salah satunya ialah Alokasi Dana Desa (ADD) sangat dibutuhkan dalam rangka memenuhi kewenangan, job desk, dan kewajiban desa dalam pelaksanaan pengelolaan dan pembangunan desa. Dalam pengalokasian dana desa, perlu adanya pengelolaan yang baik dari perangkat desa agar pada tahap pelaksanaan dapat tercapai sesuai dengan maksud dan tujuan ADD. Lembaga yang kuat sangat dibutuhkan di desa untuk mencegah penyalahgunaan saat menerapkan atau melaksanakan kebijakan ADD. Dengan demikian dana tersebut dapat dikelola dengan baik (Iasa andiawan, 2018: VoIume 7).

Penggunaan dana desa menjadi prioritas untuk memelihara fasilitas sarana dan prasarana guna mensejahterakan masyarakat, prakarsa ekonomi dan pendidikan sosial di bagian divisi pembangunan desa. Padahal, prioritas fungsi dana desa melalui

keputusan masyarakat atau disebut (Musrenbangdes), dengan memproporsikan tipe desa guna untuk memajukan desa (Madea, AIden, & Ionda, 2017: VoI 3). Alokasi Dana Desa (ADD), dapat diartikan bahwa pengelolaan keuangan harus transparan dan dapat dipertanggungjawabkan kepada masyarakat, terutama dalam proses perencanaan, karena pelaksanaan yang sebenarnya didasarkan pada perencanaan yang baik, pelaksanaan administrasi yang sesuai, berbasis pengeluaran laporan atau catatan tanggung jawab berdasarkan hasil laporan (Rahum, 2015: VoI 3).

Sejalan dengan observasi awal, peneliti menemukan beberapa permasalahan pada pengelolaan kebijakan ADD di bidang pembangunan di Desa Taman Kuncaran, Kecamatan Tirtoyudo, Kabupaten Malang, Salah satunya ialah pembangunan infrastruktur yang belum memadai. Pasalnya, akses jalan antar anak kampung yang belum di buat lapisan penetrasi (LAPEN). Selain itu, kurangnya fungsi kontrol pemerintah dan masyarakat atas Alokasi Dana Desa.

Melalui deskripsi di atas peneliti mempunyai ketertarikan untuk meriset Peran Pemerintah Desa Dalam Alokasi Dana Desa (ADD) untuk kepentingan pembangunan dengan melihat fenomena yang terjadi di Desa Taman Kuncaran, Kecamatan Tirtoyudo, Kabupaten Malang untuk itu peneliti terdorong untuk meriset “ **Peran Pemerintah Desa Dalam Alokasi Dana Desa Sebagai Upaya Peningkatan Pembangunan Di Desa Taman Kuncaran Kecamatan Tirtoyudo Kabupaten Malang** ”

1.2. RUMUSAN MASALAH

1. Bagaimana peran Pemerintah Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai upaya peningkatan pembangunan?

2. Apa saja faktor pendukung dan faktor penghambat peran Pemerintah Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai peningkatan pembangunan?

1.3. Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui peran Pengelolaan Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai upaya peningkatan pembangunan.
2. Menemukan faktor pendukung dan penghambat Peran Pengelola Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai upaya peningkatan pembangunan.

1.4. Manfaat

1. Secara Teoritis, sebagai sumbangsih hasil penelitian bagi dunia pendidikan dan sebagai proporsi kajian ilmiah selanjutnya agar menjadi konsep pemikiran yang ilmiah untuk melengkapi teori yang selaras, lebih khususnya yang berkaitan dengan masalah Peran Pemerintah Desa dalam Alokasi Dana Desa (ADD) sebagai Upaya Peningkatan Pembangunan di suatu Desa.
2. Secara Praktis, pada riset ini semoga menjadi suatu saran untuk pemerintahan desa sebagai upaya memajukan desa pada pembangunan diberbagai bidang.

DAFTAR PUSTAKA

Buku:

- Anwar Sanusi. 2016. *Penelitian Bisnis*. Jakarta.
- Adji, Wahyu., dkk. 2007. *Ekonomi Jilid 2*. Jakarta: Penerbit Erlangga
- Banga, Wempi. 2018. *Kajian Administrasi Publik Kontemporer*. Yogyakarta: Gava Media.
- Kamaroesid, Herry. 2017. *Pengelolaan Keuangan Desa Dalam Praktik Atau Penerapannya Di Desa*. Bekasi: Mitra Wacana Media.
- Kuncoro, Mudrajad. 2018. *Perencanaan Pembangunan Daerah Teori Dan Aplikasi*. Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama.
- Kotler Philip dan Armstrong Gary. 2012. *Prinsip-Prinsip Pemasaran*,(NJ: Pearson Education,) 347.
- Liauw, Gasper. 2015. *Administrasi Pembangunan*. Bandung: Refika Aditama.
- Mulyawan, Rahman. 2016. *Masyarakat, Wilayah, Dan Pembanguna*. Bandung: Universitas Padjadjaran (UNPAD PRESS).
- Patton, Adri. 2005. *Pemimpin Informasi, Budaya Lokal dan Pembangunan Daerah*. Malang: Agritek Yayasan Pembangunan Nasional Malang.
- Siagian, P. Sondang 2018. *Administrasi pembangunan (konsep, dimensi, strateginya)*. Jakarta: Bumi aksara.
- Sugiyono. 2012. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono. 2014. *Metode penelitian kualitatif dan kuantitaif*. Bandung: Alfabeta.
- Suryono, Agus. 2010. *Dimensi-dimensi Prima Teori Pembangunan*. Malang: Universitas Brawijaya Press (UB PRESS).
- Syaodih Nana. 2009. *Metode Penelitian Pendidikan*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.
- Soerjono, Soekanto. 2009. *Peranan Sosiologi Suatu Pengantar*. Edisi Baru

Sukirno, Sadono. 2004. *Makro Ekonomi Teori Pengantar*. Edisi III. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.

Tikson, T. Deddy. 2005. *Administrasi Pembangunan*. Makassar: Gemilang Persada.

Todaro Michael. 2000. *Pembangunan Ekonomi Di Dunia Ketiga*. Jakarta: Erlangga.

Jurnal:

Amin Asrorul Mohammad dan Yani Turhan M. H. 2017. *Peran Pondok Pesantren Dalam Menumbuhkan Sikap Kemandirian Santri Melalui Kegiatan Wira Usaha Di Ponpes Mukmin Mandiri Sidoarjo*. Vol. 5 : 889-903

Darmawan Ari Dan Maria Angelica Stella. 2018. *Analisis Dampak Kinerja Keuangan Sebelum Dan Sesudah Britain Exit*. Jurnal Administrasi Bisnis. Vol. 61, Nomor 2. Agustus

Dahlan Wahyudi Indrasto, Parawangi Anwar dan Muhiddin Amir. 2012. *Peranan Pemerintah Desa Dalam Pelaksanaan Program Pembangunan Infrastruktur Pedesaan (PPIP)*. Vol. 11, Nomor 1. April

Faizatul, Karimah. 2013. *Pengelolaan Alokasi Dana Desa Dalam Pemberdayaan Masyarakat*. Jurnal Administrasi Publik. Vol. 2, Nomor 4 : 597-602.

Jumhari. 2017. *Peran Dinas Pertambangan Dan Energi Provinsi Banten Dalam Pemberian Rekomendasi Perizinan Pertambangan Mineral Dan Batubara*. Jurnal Administrasi Negara. Vol. 3

Kustanto Heru, Siregar Hermanto, Priyarsono DS Dan Winardi. 2017. *Kinerja Sektor Industri Manufaktur Provinsi Jawa Barat Berdasarkan Lokasi Di Dalam Dan Di Luar Kawasan Industri*. Jurnal Manajemen Teknologi. Vol.16, Nomor 3.

Lasa, Yohanes Dan Lestari, Widi Asih. 2018. *Pengaruh Akuntabilitas Dan Transparansi Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Terhadap Partisipasi Masyarakat*. Jurnal Dosen Administrasi Publik. Vol.7, Nomor 1.

Madea, Yolanda, Laloma Alden, Londa Y. Very. 2017. *Peran Kepala Desa Dalam Pengelolaan Dana Desa*. Vol. 3, Nomor 46.

Rahum Abu. 2015. *Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Dalam Pembangunan Fisik*. Jurnal Ilmu Pemerintahan. Vol.3, Nomor 4 : 1523-1636.

Ruru Novianti, Kalangi Lintje Dan Budiarto S. Novi. 2017. *Analisis Penerapan Alokasi Dana Desa (ADD) Dalam Upaya Meningkatkan Pembangunan Desa*. Jurnal Riset Akuntansi Going Concern12. Vol. 1 : 83-90

Ratnamulyati Atikah Ike dan Maksudi Iriawan Beddy. 2018. *Peran Media Sosial Dalam Peningkatan Partisipasi Pemilih Pemula Dikalangan Pelajar*. Jurnal ilmu-ilmu sosial dan Humaniora. Vol. 20, Nomor 2 : 154-161.

Sulastri Nova. 2016. *Efektivitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Dalam Meningkatkan Pembangunan Fisik Desa Lakapodo Kecamatan Watopute Kabupaten Muna*. Jurnal Ekonomi dan Bisnis.

Sofiyanto Moh, Mardani Malavia Ronny dan Salim Agus Muhammad. 2017. *Pengelolaan Dana Desa Dalam Upaya Meningkatkan Pembangunan di Desa Banyuates Kecamatan Banyuates Kabupaten Sampang*. Jurnal Ilmiah Riset Manajemen. Vol. 6, Nomor 04.

Suwarni Eni. 2006. *Perubahan Struktur Ekonomi Indonesia*. Jurnal Ekonomi Pembangunan. Vol. 4 : 19-29

Setyawati Sulis. 2017. *Efektivitas Pengalokasian Dana Desa Di Desa Karang Tunggal Kecamatan Tenggarong Seberang Kabupaten Kutai Kartanegara*. Jurnal Administrasi Negara. Vol. 5, Nomor 3:6254-6268

Undang-Undang:

Undang-undang. 2015. *Desa dan peraturan pelaksanaan*. Bandung: Fokusindo Mandiri.

Skripsi:

Malo, Alpianus. 2017. *Upaya Perencanaan Pembangunan Desa Dalam Bidang Infrastruktur Untuk Mewujudkan Kesejahteraan Masyarakat*. Skripsi Administrasi Publik. Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang.

Neksen, Nikander. 2016. *Peranan Masyarakat Dalam Kemandirian Pembangunan Sarana Prasarana*. Skripsi Administrasi Publik. Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang.

Internet:

Sari Maya. 2016. *Tugas Dan Fungsi Aparat Desa*. <https://gurupkn.com/tugas-dan-fungsi-aparat-des> diakses pada tanggal 25 Agustus 2020.

BPS. 2015-2019. *Pendapatan Nasional Indonesia*. <https://www.bps.go.id>

BPS. Statistik Indonesia. 2004. Biro Pusat Statistik, Jakarta.

BPS. 2010-2019. *Produk Domestik Regional Bruto Kabupaten Malang*.
<https://malangkab.bps.go.id/>